

PRECIO.

En toda la isla,  
6 rs. vn.

REDACCION.

Calle del Bastion  
núm. 39.

# EL BIEN PÚBLICO.

## LA CONSTITUCION.

La comision constitucional de la Asamblea ha formado, sin grandes dificultades, y con sobrada precipitacion el proyecto de Constitucion federal que nuestros lectores ya conocen.

Para la magnitud de la empresa, en verdad que no ha sido muy lento ni detenido el trabajo, á bien que falta averiguar si sus autores se han dedicado de buena fé y con formalidad á desempeñarlo ó si simplemente se han propuesto salir del paso y bosquejar un proyecto que tal vez sospechan que no ha de pasar de puro entretenimiento ó que en caso llegar á mayores, no ha de tener mucha duracion ni merecer gran obediencia.

Tal y como es, sin embargo, el proyecto de constitucion federal, ha de suscitar y ha suscitado ya serias impugnaciones de todos lados y en encontrados sentidos.

Los intransigentes encuentran que la federacion que en el proyecto se establece, no es una federacion auténtica, tal cual ellos la predicaban, porque deja demasiadas facultades y garantías al poder central, porque no reconoce la autonomía completa de los Estados regionales, ni mucho menos la de los municipios y porque en la demarcacion de los Estados, se atiene al sistema de grandes grupos, fundados sobre tradiciones históricas, que ningun valor han de conservar segun aquellos. Otros varios puntos son objeto de rudos ataques por parte de los intransigentes, que no los enumeramos porque están ó resumidos ó relacionados con los que hemos indicado.

Por otra parte, los republicanos mas templados y todos los partidos que no saben ver en el federalismo la fórmula salvadora de nuestros males y complicaciones, encuentran que con todas las facultades que se reserva, el Poder quedará débil y desarraigado, impotente y desconceptuado para poder llenar su mision de sostener el orden, velar por el cumplimiento de las leyes y mantener la unidad nacional inquebrantable.

El principal motivo para temer esos defectos en el proyectado futuro mecanismo de la nacion, consiste en que el federalismo limitado del proyecto ha hecho una concesion al federalismo genuino, al federalismo práctico, que ha de valer por todos y ha de servir para anular la accion del gobierno el dia en que las pasiones ó los intereses locales se pongan en abierta insurreccion con el Poder central. Este lejos de gobernar en la política, en las provincias, se priva de mantener las autoridades que la representan como ahora. La autoridad no estará representada por delegados del gobierno nacional, sino por funcionarios locales, á quienes la ley, y nada mas que la ley, supedita á las órdenes del ministerio.

Puede ocurrir y sin duda ocurrirá con gran frecuencia que el gobernador, presidente ó lo que sea de uno de los Estados regionales, se oponga al cumplimiento de una disposicion del gobierno ó á la observancia de una ley nacional, y en este caso surge un conflicto entre ambos poderes. ¿Cómo se resuelve? ¿Por la fuerza? Si el gobierno no la tiene para imponerse, como es lo mas probable, el Canton se toma de hecho la autonomía que la Cons-

titucion le niega, y si el gobierno puede hacer entrar vereda al gobernador rebelde, tiene que emplear un procedimiento violento, no sabemos todavía en que forma, produciendo una complicacion grave y tal vez un trastorno, lo cual se evitaba con un simple decreto de relevo si el poder central tuviera delegados de su autoridad en las provincias.

Se atribuye al señor Pi y Margall, con motivo de las alteraciones que cotidianamente ya en uno ya en otro punto se ocasionan, el hecho de que lo único que le falta al gobierno para mantener el orden, son buenos gobernadores.

Pues bien; si teniéndolos, ahora nombrados á su gusto, ocurre lo que todo el mundo sabe en Sevilla, en Málaga, en Granada y en otras partes, donde las provincias se han poco menos que emancipado de la autoridad del gobierno, figúrense nuestros lectores lo que habrá de ocurrir el dia en que no tenga ese mismo gobierno gobernadores buenos ni maios á sus inmediatas órdenes.

Por eso nos parece que con la concesion hecha al federalismo en el punto que nos ocupa, están de mas las garantías y facultades que al poder central se reservan en el proyecto constitucional, porque no habria pasado mucho tiempo cuando fuera ley, sin que la Constitucion de derecho fuese sustituida por otra Constitucion de hecho, cuya fórmula mas acertada y sintética es la confusion, el desgobierno y la anarquía.

(«Crónica de Cataluña.»)

## Noticias Estrangeras.

De «La Crónica de Cataluña».

Las declaraciones que acerca de las relaciones que deben existir entre la Iglesia y el Estado, dijimos habia hecho en el Parlamento de Pesth el gran patriota Deach, han causado una profunda sensacion, no solo en Hungría sino tambien en Austria; y, á la verdad, que no dejan de ser verdaderamente notables, especialmente partiendo de un hombre cuya prudencia, cuyo patriotismo y cuya sabiduría le dan tan inmensa autoridad en el país.

Los periódicos liberales de Viena hacen grandes elogios de las declaraciones del señor Deak y manifiestan esperanzas de que si en Hungría se lleva, como casi es seguro, á la práctica la reforma propuesta por ese hombre político, tambien en la monarquía cisleitana pueden esperar reformas análogas.

Esperamos, dicen, que si nuestros hermanos de la otra orilla del Leitha consiguen esas reformas, no se nos negarán á nosotros. El monarca no puede creer sacrilego aquí lo que no lastima su conciencia á la otra parte del rio que separa las dos mitades de la monarquía.

Después de la declaracion del patriota húngaro y de la promesa hecha por el emperador Francisco José en el discurso del trono en 1871, de reemplazar el concordato abolido por leyes reformadoras y liberales, casi no puede dudarse de que así en Hungría como en Austria se entre en una nueva vía en lo que se refiere á las relaciones entre la Iglesia y el Estado.

## Noticias nacionales.

De la «República Democrática».

El ministro de Fomento señor Costales publicó en los dias próximos á las últimas elecciones un curioso folleto, en el que demuestra que la novelesca Jáuja es un infierno, comparado con «La España Federal.» Entre otras ventajas espone las siguientes en la página 15 de su lucubracion:

«Con la Republica federal desaparece el ministerio de Fomento; ese centro que usurpa la vida del municipio y de la provincia, ministerio que cuesta mas de ciento noventa millones.

Con la República federal el ejército seria escaso y podríamos ahorrar doscientos millones cada año.

Con la República federal se suprimirian los grandes sueldos de las altas clases pasivas, economizando España de ochenta á cien millones anuales.

Con la República federal quedan los ocho ministerios actuales, reducidos á tres.

Con la República desaparece, en fin, un presupuesto de mas de tres mil millones, foco de la inmoralidad y de la manía de empleos que devora á los españoles.

En la República federal no hay rentas estancadas y desaparece por lo tanto la direccion de rentas estancadas.

En la República federal no hay lotería nacional y queda suprimida la direccion de loterías.

Con la República federal se extinguiría la deuda española, y no necesitaríamos quien dirija la Deuda española, que así anda ella tambien dirigida.

Con la República federal se suprimiria el papel sellado.

La cuestion mas que de otra cosa es de buena ó mala fé.

## Correos de ayer.

### SUCESOS DE ALCOY.

Por las noticias que hasta Valencia han traído los fugitivos de Alcoy, y por las que nos ha comunicado un agente enviado por la redaccion al teatro de los sucesos, y que penetró anteanoche hasta donde se lo permitieron los defensores de las barricadas que cierran aquella industriosa ciudad, podemos formar ya idea bastante exacta de lo que ha ocurrido, y ciertamente que no amengua la dolorosa impresion que produjo desde el primer instante en el público el sangriento drama. Sin perjuicio de rectificar algunos detalles que en estos momentos pueden llegar hasta nosotros inexactos, he aquí la esplicacion mas verosímil de los hechos.

Los obreros de Alcoy estaban trabajados hace tiempo por la Internacional, á la que se habian afiliado muchos de ellos, y manejados por esta sociedad, preparaban una huelga para conseguir aumento de precio en los jornales. El lunes llegaron algunos de sus jefes para dirigir la resistencia, y en una reunion celebrada, como ayer decíamos, en la plaza de Toros, se convino en las condiciones que debian reclamarse.

Al dia siguiente parece que una comision de

huelguistas se presentó al alcalde don Agustín Albors, entregándole el ultimatum de los obreros y pidiéndole que reuniera á los fabricantes para conocer su contestacion, señalando para darla un plazo de veinticuatro horas. Se cree que el señor Albors, que esperaba fuerzas de Alicante para conservar la tranquilidad, creyó que podría resistir las exigencias de los obreros, y en este sentido habló á los gefes de las fábricas, recomendándoles que con los hombres de confianza que pudieran reunir se encerraran en sus casas, dispuestos á la defensa si eran atacados por las turbas, pues él acudiría á socorrerlos en el momento que sonasen un tiro, para lo cual reunió en las casas consistoriales á ocho guardias civiles que habia en la poblacion y veinticuatro guardias municipales, con los que ocupó el edificio y la torre de San Agustín.

Los obreros, en número de algunos miles, se habian reunido en la plaza, y una comision subió á las diez de la mañana á hablar al alcalde; y como este les contestara, sin duda por ganar tiempo, que faltaba saber la opinion de cuatro ó cinco fabricantes, por lo que no podia darles una resolucion definitiva, alborotándose aquellos y uno de sus jefes les gritó que marchasen la mitad por armas, mientras el resto quedaba en la plaza pidiendo el cambio del Ayuntamiento por otro mas simpático. Así se hizo y ante esta actitud sediciosa el señor Albors parece que apareció en el balcon de la casa consistorial, y por su propia mano disparó un tiro contra los amotinados, hiriendo á dos de ellos. Ante esta agresion, quizás no muy prudente, retiráronse los grupos de la plaza y se esparcieron por la ciudad dando alaridos de rabia y armándose para comenzar el ataque, que no tardó en principiar, si bien parece que utilizando aquellos momentos pudieron ponerse en salvo algunos de los que se hallaban en las casas municipales.

Los insurrectos, comprendiendo la ventaja de poseer rehenes que pudieran servirles de amparo en momentos supremos, ó al menos coartasen la accion de sus enemigos, recorrieron las calles prendiendo á los gefes de las principales familias, y derribando á hachazos algunas puertas para penetrar en las casas. Dícese que los presos eran unos setenta, entre los cuales habia cuatro sacerdotes, á los que cojieron disfrazados al intentar huir. Cítanse muchos nombres propios, pero no los consignamos por ser muy fácil en estos momentos incurrir en error.

La lucha duró desde el miércoles por la tarde hasta la mañana siguiente, sufriendo, segun dicen, los insurrectos once muertos y muchos mas heridos. El gefe del movimiento se asegura, que desde el principio, que es un joven valenciano, y un diario de Alicante dice que es un tal Albaracin, internacionalista tenaz.

El jueves cesó el fuego en la casa ayuntamiento y la iglesia de San Francisco: habian agotado sus municiones los defensores de aquellos puntos, y la autoridad no tenia ya medio alguno de resistencia, despues de una noche de angustia en que continuamente estuvo sonando la campana de rebato y las cajas que sirven para las compañías de uoros y cristianos en las fiestas de San Jorge. Las armas de aquella funcion fueron las que en los primeros momentos utilizaron los sublevados, armados la mayor parte con los antiguos trabucos de ancha boca; pero la requisa que hicieron por toda la poblacion les proporcionó mejores y mayor número de armas, de modo que los insurrectos se calculaban en dos mil ó dos mil quinientos. Durante la resistencia prendióse fuego, para dominar la casa consistorial, á las manzanas contiguas que encierran el mercado, segun ayer dijimos.

Habiendo cesado la resistencia, los sublevados derribaron á hachazos la puerta de la casa ayuntamiento y penetrando en ella mataron dos de los ocho guardias civiles; tambien murieron diez y seis de los 24 guardias municipales contra los que el pueblo mostró, como sucede siempre en estos casos, mucho encarnizamiento. En cuanto al señor Albors, mientras unos afirman que se presentó acosado por el fuego, refieren otros que fué descubierto en el escondite que habia buscado tras de un altar de la iglesia de San Agustín, por algunos de los guardias á los que los sublevados amenazaron de muerte si no declaraban dónde se encontraba. Descubierto, cuentan que algunos sublevados asomándose al balcon preguntaron á las turbas que llenaban la plaza si lo querian vivo ó muerto y que lo pidieron vivo, fusilándolo en la misma plaza y arrastrándolo despues. Tambien fusilaron, cebándose inhumanamente en su cadáver hasta cortarle una oreja, al recaudador de contribuciones, y entre otras personas que por muy diverso origen nos aseguran fueron asesinadas, se cuenta el teniente alcalde don Antonio Cabrera. Las víctimas de esta horrible sacudida social parece que se elevan á unas treinta.

La poblacion quedó dominada por los sublevados que parece establecieron en la casa de la ciudad su comité, prohibiendo la salida á todos los hombres y concediendo pases á las mujeres, de las que salieron muchas á los pueblos cercanos. Parece que dueños del campo se organizó algun tanto el servicio para apagar el fuego de muchas casas que ardian y aun nos aseguran que antes de rociar con petróleo algunas de las inmediatas ó las del municipio se permitió á los dueños de tiendas y almacenes sacar algunos géneros. Aun no hemos podido precisar las fábricas quemadas, pues pocos, quizás nadie haya recorrido toda la poblacion, y todos hablan de referencia, pero se desmiente que haya ardido la de don Agustín Gisbert, como se desmintió la de la Cotonera, insistiéndose en el incendio de la del señor Puig.

En tanto, en Alicante se habia nombrado una comision que marchase á Alcoy á procurar pacificarla, encargándose la delicada mision al señor Cervera, como delegado del gobernador, y á los diputados señores Beltran, Charques y Noguera. Nada debió hacer esta comision, pues en «El Constitucional» del viernes leemos que solo habia manifestado al gobernador «que causa horror ver la poblacion á cierta distancia.»

Anteayer á las diez se nos refiere que llegó ante la ciudad insurrecta el gobernador de Alicante con algunas fuerzas, desplegando bandera de parlamento, y salió á recibirle una comision de seis individuos, con los que penetró en la poblacion, celebrando una larga conferencia de cerca de dos horas con el comité de salud pública que estaba al frente de la ciudad.

Damos estas noticias como llegan á nuestros oídos y sin garantizarlas, pues aunque las recibimos por conducto fidedigno y han sido recogidas en Alcoy mismo por una persona que con esposicion penetró anteanoche en sus calles, son de tal índole, que necesitan confirmacion. Parece que se convino en indultar á los hijos de la ciudad que hayan tomado alguna parte en los sangrientos sucesos, siguiendo la causa contra los que de fuera de Alcoy hayan ido á soliviantar los ánimos, y que los perjuicios sufridos por los propietarios serán indemnizados por medio de un reparto que se girará en proporeion de las cuotas de la contribucion directa de Alcoy. No queremos perder la esperanza de rectificar esta noticia.

Con estas condiciones parece fueron puestos en

libertad los rehenes, y si ellas son ciertas, es de creer que las tropas y voluntarios del general Velarde no hallen ningun obstáculo á su entrada en la ciudad.

A esta habian acudido obreros de las fábricas de Concentaina, Penáguila, Bocairente, Bañeras y otras poblaciones fabriles de aquella comarca, que parece han hecho causa comun con los sublevados. En los pueblos del contorno reinaba bastante agitacion y han emigrado algunas familias, temerosas de que se propagase el movimiento.

Un detalle para concluir. Las barricadas de que estaba erizada Alcoy, se hallaban custodiadas por numerosos insurrectos, que no dejaban acercarse á nadie sin darle el quien vive. Sus gritos eran: «¿Quién vive?—España.—¿Qué gente?—Petróleo; y el santo y seña era: «Valencia y valor.»

## CATASTROFE DE ALPENS.

Los diarios de Barcelona comienzan ya á publicar los primeros detalles recibidos de la desdichada accion de Alpens, en la que ha sido muerto el brigadier Cabrinetty y copada su columna. De «La Imprenta» tomamos la siguiente relacion, que es la mas completa que encontramos:

«Tenemos noticias del desgraciado hecho de armas de Alpens, por conducto bastante auténtico. Estaba Cabrinetty en Borrada el miércoles, y salió para Alpens en persecucion de doña Blanca. Ocurria esto por la tarde. Cabrinetty veia delante de sí á los carlistas; de improviso los perdió de vista, y sospechando que tal vez le esperarian ocultos en un barranco, y viendo que la tropa estaba rendida de cansancio, reunió á su gente y la arengó diciéndoles «Muchachos: un paso mas y salvamos á dos compañías de valientes de América. Los carlistas nos esperan. Hemos de atravesar á la carrera un paso difícil.» Y enseguida se puso al frente de su columna, fuerte de unos 800 hombres, y atravesó á la carrera el barranco; sin ver un carlista ni observar que las alturas estuvieran tomadas. Cabrinetty creia que á las dos compañías de América rendidas en San Quirse, que habian estado largo tiempo de operaciones con él, las llevaba Savalls prisioneras. Al ver Cabrinetty aquella soledad y quietismo en el barranco, y que quedaba frente de Alpens, se paró de repente y quedó pensativo.

Decidió entrar en el pueblo, marchando, como de costumbre, al frente de sus soldados. Al penetrar en él fué recibido con una descarga. Los soldados todos que seguian detrás retrocedieron, y Cabrinetty, viéndose solo, no tuvo mas remedio que retroceder tambien. Vuelve los ojos atrás, y ya ve que las alturas del barranco estaban erizadas de carlistas, que habian permanecido ocultos al pasar la columna. El invicto guerrillero conoció el peligro que corria y quiso salvar, con un acto de arrojo que no fue secundado á toda la columna.

Manda tocar ataque y poniéndose al frente, emprende á la carrera por las calles de Alpens y, vergüenza causa decirlo! le siguieron solo 12 ó 14 soldados. Al llegar á la plaza, donde le esperaban detrás de la esquina que forma la iglesia recibió otra descarga, y el valiente Cabrinetty cayó muerto de un balazo que le atravesó el cuello y hubo de tocarle en la nuca. Los pocos soldados que le siguieron perecieron tambien con él en las calles de Alpens.

El comandante Pastor probó de ponerse al frente de los carlistas. Entró en Alpens con los pocos que le siguieron, y viéndose apurado entró en algunas casas, haciéndose fuerte en ellas. Los carlistas incendiaron aquellos edificios, y no tuvieron mas remedio que rendirse. El comandante Pastor murió

en la refriega.

Las tropas, viéndose arrolladas y cercadas por las fuerzas carlistas y por los somatenes de 17 pueblos, desmayaron y se entregaron prisioneras.

Las cuatro compañías de cazadores de Madrid que iban con la columna de Cabrinetty, entregaron los fusiles con el cartucho que habían puesto al tocar ataque. Pocos fueron los soldados que escaparon. Algunos acudieron al ardid de encaramarse en los árboles, otros se escondieron como pudieron.

Esta relacion la tenemos por militares llegados de Vich que la han oido de los soldados que han llegado allí escapados.

Decian ademas haber oido de Saballs: «De aquí á Puigcerda; muerto Cabrinetty no hay quien se nos oponga.»

Los últimos rezagados que llegaron á Vich decian que Savalls habia mandado fusilar á todos los prisioneros desde sargentos arriba.»

Leemos entre otros periódicos que los artilleros habian clavado los cañones, por lo que algunos fueron fusilados por los carlistas, y se teme que hayan caido en su poder 110,000 duros que el brigadier Cabrinetty recibió pocos dias antes para las atenciones de guerra.

Conocidos estos graves sucesos en Barcelona hubo grande agitacion; reuniéronse las autoridades y presidentes de los clubs, y acordaron segun una alocucion que publicó el capitán general, formar dos columnas de voluntarios con la poca fuerza del ejército de que disponia la autoridad, situándolas en Manresa y Granollers.

No basta á borrar la impresion que ha producido esta catástrofe, los detalles que se reciben del combate de Almoester, que le dan mas importancia de la que pareció tener á un principio. Parece que los carlistas tuvieron 40 muertos, 80 heridos y 50 prisioneros.

Madrid 12 de julio.

«La República Democrática» habla de una sedicion militar ocurrida en una de las plazas mas importantes del Norte, y cuyos resultados desconoce, y de que la indisciplina y las sublevaciones con que señalaron los federales su gobierno cunde ya á la marina, pues ayer se sublevó en Cartagena la marinería de la fragata «Almansa», que campa hoy por su respeto, despues de haber espulsado á sus jefes y oficiales.

Ignoramos hasta que punto sean ciertos los por menores que dá el «Imparcial» sobre la estrepitosa desgracia del cura Santa Cruz.

«El cura Santa Cruz ha entrado en Francia huyendo de los carlistas. La noticia es tan curiosa como exacta.

El célebre cabecilla se hallaba establecido en Vera y ocupaba el mejor y mas espacioso de los edificios de la poblacion.

El gefe Dorregaray, decidido á que la faccion mandada por Santa Cruz se uniese al grueso de las fuerzas carlistas se presentó en Vera con 2000 hombres y envió un aviso al presbítero anunciándole su llegada.

Santa Cruz despidió al emisario diciéndole que nada tenia que ver con Dorregaray; pero este, poco satisfecho del mensaje, envió al primero un oficial con algunos soldados que condujeron á Santa Cruz á presencia del gefe carlista. Este le declaró sus propósitos, á los que pareció plegarse el cabecilla, quien salió para cumplir, aparentemente, las órdenes de Dorregaray.

Pero nada mas léjos que esto del pensamiento de Santa Cruz, quien reunió en su casa alojamiento á todos sus voluntarios, se parapetó en el edificio y

rompió el fuego contra las tropas de Dorregaray cuando estas se aproximaron.

Dorregaray estableció un verdadero sitio con el fuerte de Santa Cruz, tomó los edificios inmediatos, contestó al fuego que se le dirigia, y logró por fin someter á su obediencia las fuerzas del rebelde cabecilla; pero no se apoderó de este, que logró evadirse con dos individuos, su segundo y su secretario.

Así nos relató anoche este curioso acontecimiento un hombre importante de la situacion.»

—Se dice que la prision del cura Santa Cruz era una de las condiciones impuestas por Cabrera para venir á ponerse al frente de los asuntos de España.

#### CORRESPONDENCIA PARTICULAR

del «Diario de Barcelona.»

Madrid 14 de julio.

El conflicto de Alcoy parece que ha terminado por cosa parecida á un convenio, pues quien primero entró allí fué el gobernador civil de Alicante y despues el general Velarde con sus tropas, no encontrando por supuesto á ninguno de los autores de los crímenes que allí se han cometido y acerca de los cuales parece que se han exagerado bastante.

Con este motivo y como las noticias procedian de una carta que desde Villena recibió el señor Maisove y que leyeron muchas personas en el salon de conferencias, gran parte de la indignacion que se tenia contra el señor Pi y Margall porque no se habian adoptado enérgicas medidas para prevenir sucesos como los de Alcoy, se vuelve ahora contra el señor Maisonave.

Desmentido el rumor de que el señor Forasté estaba en Alcoy mandando los insurrectos, se asegura ahora que el diputado que habia en dicha poblacion es Aniano Gomez. Ello es que algun acuerdo se ha debido tomar entre los diputados intransigentes retraidos, puesto que en Cartagena aparece dirigiendo el movimiento intransigente el diputado murciano Galvez, conocido ya por empresas de igual índole, y antes de anoche salió de Madrid sin ocultarse de nadie el general Contreras para ponerse al frente de los cartageneros insurrectos.

El señor Maisonave le vió salir, lo dijo en Consejo de ministros, se acordó en Consejo telegrafiar para que el señor Contreras fuese detenido, pero el señor Pi y Margall parece que puso el telegrama cuando el general Contreras estaba ya al frente de los revoltosos.

No se si serán esta clase de servicios los que quieren premiar los intransigentes al señor Pi declarándole miembro del Directorio que proyectan, pero ello es que el presidente del Consejo cuida mucho de no mostrar grande energia contra los federales avanzados y procura echar sobre otros la responsabilidad de ciertos actos. Así por ejemplo, cuando se le presentaron los jefes de voluntarios de Madrid con la pretension de que salieran para campaña todas las tropas que hay de guarnicion en Madrid, les dijo que él no tenia nada que ver con eso y que el ministro de la guerra era quien podía disponer sobre este asunto. Afortunadamente el ministro de la Guerra quitó á los voluntarios la ilusion de que llegarían á quedarse solos en Madrid, asegurándoles que no dejaria desguarnecida esta plaza.

Los sucesos de Alcoy, los de Cartagena, los de Andalucía, la agitacion que segun se dice que hoy existe en esa ciudad, han provocado la crisis que se creia aplazada.

Quien ha planteado la crisis es el señor Carvajal, manifestando que en su concepto habia llegado el momento de que el gobierno tuviese una política definida, fuese conservadora ó intransigente, y que la representasen en el gobierno los nombres que la

defendian en la Cámara.

Pero resulta que la Asamblea está tan dividida, que ni los conservadores ni los intransigentes tienen en ella mayoría.

Lo que mas lo perturba todo es la formacion del centro parlamentario, grupo incoloro, dirigido por personas de escasa importancia y menos valer, pero llenas de ambicion.

Apesar de que las circunstancias no son realmente halagüeñas para ascender al ministerio, hay muchos diputados que no sueñan en otra cosa.

Dícese que esta noche se reunirán los ministros y que mañana se resolverá la crisis en uno ú otro sentido despues de lo que se resuelva en el Consejo de ministros.

Si la Asamblea se decide en favor de un ministerio conservador y de una política enérgica, es probable que se encargue la formacion de gabinete al señor Salmeron.

Las principales razones espuestas por el señor Carvajal para provocar la crisis han sido el no encontrarse á quien castigar en Alcoy y el no haberse dado oportunamente la orden para detener el general Contreras.

Lo que dicen algunos periódicos de haberse ausentado de Madrid otro general intransigente no es cierto. Aluden al general Pierrad, á quien se suponía en camino para Cádiz, con objeto de hacer en aquella poblacion lo mismo que Contreras ha hecho en Cartagena; pero el general Pierrad se encuentra aun en Madrid.

Hoy se ha publicado un manifiesto de los diputados retraidos y de los intransigentes que no se han retraido, aconsejando á los soldados que contesten á tiros á los que traten de pronunciarles al grito de la república unitaria ó de la monarquía.—Y.

#### BARCELONA 16 DE JULIO.

Ayer tarde Barcelona habia recobrado su calma y aspecto habituales, cesando por completo los temores que el dia anterior tenían oprimido el corazon del pacífico vecindario. Una vez mas Barcelona ha probado que, si por desgracia están divididos sus habitantes por cuestiones políticas, están unidos para salvar la honra y la fama de la capital del antiguo Principado, siempre renombrada por el ánimo varonil de sus hijos y la nobleza de sus sentimientos.

En medio de las desventuras de la patria, es grato ver la unanimidad de los vecinos pacíficos, de la milicia, de las autoridades, de los comités, en oponerse y condenar los abominables propósitos de los que trataban de sumirnos en la pobreza, la deshonor y la vergüenza. Si, este espectáculo es consolador, pues patentiza que en el naufragio de ideas y sentimientos que estamos sufriendo, aun sobrenada aquella reputacion de honradez que fué la herencia y el orgullo de los barceloneses.

Ya que así lo quiere nuestro hado adverso, vivamos en desacuerdo sobre opiniones discutibles; pero seamos adversarios nobles y leales, como hermanos dentro de una misma familia, y olvidemos de momento lo que nos separa para juntar nuestros esfuerzos en la defensa de lo que nos es comun y querido, la tranquilidad, el orden, los intereses y el buen nombre de Barcelona.

No queremos dejar la pluma sin consignar el buen efecto producido por la alocucion del señor Salavera entre las personas ganosas de ver un documento de esta clase escrito en lenguaje severo y exento de esa fraesología que ahora se usa, tan reñida con el buen gusto como con la gramática y el principio de autoridad.

Uno de nuestros colegas dice que los cónsules de las naciones extranjeras que tienen buques de guerra en este puerto estuvieron constantemente á la mira de lo que ocurriese para proteger á los súbditos de sus naciones respectivas por medio de un desembarco en caso necesario.

Hemos visto una carta dirigida á su familia por un prisionero hecho por los carlistas en la accion de Alpeñ, en la cual se dice que llegan á 120 los muertos vistos que el ejército tuvo en aquella triste jornada y que de 24 oficiales murieron 9 y otro quedó gravemente herido en el citado pueblo. El brigadier Cabrinetty—dice la carta—murió como un valiente soldado. Al llegar los prisioneros á Ripoll, por orden de don Alfonso y de doña Blanca se dispuso que la fonda preparase una comida que se sirvió á los oficiales en las Casas Consistoriales y un buen rancho para la tropa que les fué servido tambien en departamento separado. La poblacion hizo á los prisioneros una cordial acogida, acudiendo todos los vecinos, hombres y mugeres, á darles ropas, vino y hasta dinero, hecho que impresionó gratamente á oficiales y soldados.

#### PARTES TELEGRAFICOS PARTICULARES.

Del «Diario de Barcelona.»

Madrid 14 de julio.

El general Contreras se encuentra al frente de la insurreccion de Cartagena, y ha tomado el mando superior del canton murciano. Se teme que los insurrectos se apoderen del arsenal y de los buques. La orden de prender al general Contreras, acordada anteanoche, no fué comunicada hasta ayer cuatro horas despues de la llegada del general á Cartagena. El ministro de Marina, que habia salido para dicho punto, no ha podido pasar de la estacion de Palma.

Segun noticias positivas, las casas quemadas en Alcoy, son diez, los muertos cincuenta y muchos los heridos.

Algunos individuos de la derecha tratan de presentar un voto de censura contra el señor Pi acusándole de poca energia, firmado por el señor Prefumo. Se cree que desistirán.

Dicese que los intransigentes volverán á la Cámara.

Madrid 15 de julio.

Los periódicos carlistas han recibido un oficio del gobernador civil de Madrid advirtiéndoles que hasta que los carlistas abandonen la lucha armada queda prohibido sostener la causa de don Carlos por medio de la prensa, y que se suprimirán gubernativamente las publicaciones que contravengan esta orden ó publiquen noticias ostensiblemente falsas con el fin de producir determinado efecto, aunque las noticias procedan de otros periódicos.

### Crónica Local.

#### Leemos en un periódico.

«Las noticias de Marruecos afirman que la cosecha del año presente es la mayor que se ha conocido de más de sesenta años á esta parte. Los sobrantes de granos en el país serán de tanta consideracion, que la exportacion para Europa y á precios moderados sobrepujará aun á las mas lisonjeras esperanzas. Por consiguiente, el litoral de Andalucía, Francia y muchos otros puntos, podrán tener el pan bien barato en el presente año.»

**A los horticultores.**—No hace muchos años se introdujo en Europa una planta conocida vulgarmente con los nombres de *ñame de la China*

ó *batata de la China*, y segun leemos en una obra científica ha tomado bastante incremento su cultivo en Italia desde el año 1855 en que empezó á cultivarse en las inmediaciones de Florencia. Cada pié produce dos ó tres tubérculos gruesos y largos que son de grato sabor y fáciles de cocer, pasando mejor el invierno que los del *moniato*. Es indudable que tambien convendría á nuestro clima y seria de desear que alguno de nuestros horticultores procurara introducirla para ensayar su cultivo en la isla.

#### BOLSA DE MADRID DEL DIA 12.

Ultima cotizacion recibida.

Renta perpétua 3 por 100 . . . . .	16:45
Idem exterior . . . . .	20:20
Billetes hipotecarios . . . . .	96:25
Bonos del Tesoro . . . . .	53:60
Ferro-carriles de 2000 reales. . . . .	31:40
Idem nuevos de 2000 . . . . .	00:00
Banco de España . . . . .	161:00

Cambios.

Londres 90 dias fecha . . . . .	48:70
París 8 » » . . . . .	5:09

#### Nota del ganado degollado en el matadero público de esta ciudad en el dia de la fecha.

Dias.	Bucyes.	Vacas.	Terneras.	Beceros.	Corderos.	TOTAL.	Kilogram.	Gramos.
16	«	2	2	«	8	12	527	195

El encargado,—S. Olives.

### Seccion Religiosa.

#### Santo de hoy.

San Bruno obispo, Santa Sinforosa viuda, y sus siete hijos mártires.

#### CULTOS.

**CORTE DE MARIA.**—Hoy se hace la visita á Ntra. Señora del Carmen, en su propia iglesia.

El iglesia del Carmen hoy en la misa mayor debe predicar D. Narciso Panedas Pbro.

#### AFECCIONES ASTRONOMICAS.

**SOL.**—Sale á las 4 h. 47 m.—Pónese á las 7 h 25 m. de la tarde.

**LUNA.**—Sale á las 12 h. 12 m. de la N.—Pónese á las 1 h. 46 m. de la N.

#### PARTES TELEGRÁFICOS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 16.—10:16 mañana.

Recibido en Mahon 17.—9:16 idem.

El general Velarde encontrábase en la noche del 15 cerca de Murcia.

Existen rumores de si los carlistas se han apoderado del pueblo de Estella situado en las inmediaciones de la villa de Puigcerdá.

Palma 17.—9:25 m.

Mahon 17.—10 m.

En la reunion de la mayoría se ha acordado no suspender las

sesiones hasta dejar votada la Constitucion Republicana Federal.

Por falta de suficiente número de diputados tuvo que suspenderse la Sesion.

Continúa la crisis.

Bolsa.—Interior 15-90.

Madrid 17.—10:20 m.

Mahon 17.—12 m.

Continúa la crisis.

D. Carlos entró en España anoche.

Desmientese que los carlistas se hayan apoderado del pueblo de Estella.

Palma 17.—4:25 t.

Mahon 17.—4:38.

Madrid 16 tarde. Se ha disuelto la Internacional en Barcelona.

Mañana leerase en el Congreso la Constitucion.

Los insurrectos de Cartagena se hallan desunidos por disidencias entre sus gefes. Se ha impuesto á la poblacion una derrama de ochenta mil duros.

Madrid 17 mañana. Anoche hubo una ligera alarma en Madrid sin ningun desorden.

Intend.<sup>a</sup> militar de las Baleares.

#### Seccion de Intervencion.

Pliego de precio limite que ha de regir para la subasta que ha de verificarse el 19 del actual en la plaza de Mahon á fin de contratar el acopio de setenta quintales métricos de paja de pienso para el suministro de la factoria de provisiones de la misma.

Por cada quintal métrico de paja de pienso, seis pesetas veinte y cinco céntimos. pesetas 6:25

Palma 12 Julio 1873. El Gefe Interventor, P. O., El Oficial 1.º Eduardo Sofo.—Conforme, El Intendente m. P. A. El Interventor, F. de P. Fontana.

Lo que se anuncia al público para su conocimiento. Mahon 17 Julio de 1873. El Comisario de Guerra, Niccanor Guerra.

### Sirvienta.

Se necesita una en la Calle Nueva número 10.

Imp. de M. Parpal Mahon. 1873.